



# 与野本町小だより

～かしこい子 心ゆたかな子 たくましい子 助け合う子～  
ニコニコ・しっかり・美しく（本町の心）

2月号

令和6年2月1日

さいたま市立与野本町小学校

## 充実した人生にしよう

校長 森 裕子

1月はやはり「大寒」というだけあってとても寒かった印象があります。2月になるとすぐに節分、立春となり、あちこちで梅の花もほころびはじめ、春がもうすぐそこまで来ているうれしさにつつまれます。

3か月足らずの短い3学期、このあとも恐らくあっという間に過ぎていくでしょう。学校は、進級・進学する直前のこの時期をこれまでの振り返りをしながら総まとめをし、さらなる目標を抱いて心も準備していく時間だと子どもたちに話しています。先日、この4月にご入学の新入生のご両親に校内をひと通りご案内しました。1年生から6年生まで、どの教室でも子どもたちは本当に一生懸命学習に取り組んでいました。先生たちもちろん熱心に授業を行っていましたが、誰一人として席を離れていたり、持ち物が出ていなかったりすることなく、教室全体がとても集中している一体感がありました。私は、改めて「一年間の集大成がここにある。本町の子どもたちみんなが成長している。毎日、がんばって力を付けている。」と実感しました。1年生は初めての学校生活で、これまでの幼稚園や保育園ではなかった、一コマ45分の授業を自分の席に着いて受けなければなりません。入学当初は、どうしても、がまんできなくなったり、違うことに興味がいったりしがちで、担任は、ずっと話を聞くだけにならないようになるべくメリハリをつけ、できるだけ楽しく興味をひくように工夫して授業を行っていました。それがだんだん「できる、わかる喜び」を味わうにつれ、自分から学びたいという意欲につながり、それが集中して授業に取り組む姿勢を作っています。集中しているからさらに「できる、わかる」ようになり、さらにまた学習意欲がわいて…というように大変楽しいスパイラルとなります。理解や活動に個人差はあっても、どの子も充実した学習ができるように、学校はICTの活用をはじめ、様々な指導方法を日々研究しています。

さて先日、本校にもメジャーリーグで活躍中の大谷 翔平氏から寄贈されたグローブが届きました。添えられたご本人名義の書状には次のようなことが書かれていました。（一部抜粋しています。）

このたび学校に通う子どもたちが野球に興味を持ってもらうために、3つのグローブを寄付します。

それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。

このグローブをお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からのこの個人的なメッセージを学校の子どもたちに伝えてください。

この機会にグローブの寄贈をさせていただけることに感謝いたします。

野球しようぜ。

大谷 翔平

大谷選手が日本のおよそ2万校の小学校に、右利き用2つと左利き用1つで計3つのグローブを寄付した理由は、このメッセージから大きく3つだと読み取れます。

- ①野球に興味を持ってもらいたい。
- ②次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとしたい。
- ③自分の人生が充実したものとなったのは野球のおかげだから、日本中の小学生にも充実した人生を送ってほしい。

お話朝会でこのグローブを紹介し、大ファンだという6年生に大谷選手について説明してもらいました。その中に「野球＝充実した人生」というフリップがありました。メッセージにもあるように大谷選手の充実した人生は、野球にあるのでしょうか。大谷選手は野球を楽しんでもらいたいという気持ちと共に、たとえ野球でなくても人それぞれ、自分の人生を充実（ゆたかで満ち足りた状態）させるものを見つけたいという思いを込めているのだと思います。それが大谷選手ほどの大きな夢でなくても、たとえば「九九が全部言えるようになる」などの日々の目標であってもそれに向かって努力し、叶えることで充実が得られるのです。今年は能登半島の大地震というつらい出来事で幕開けた形になりましたが、大谷選手から届いたグローブで本校のみならず日本中の小学生が笑顔になり、勇気づけられたと思います。直接お礼を言うよしもありますが、一人ひとりの子どもたちが「充実している」と感じられる学校生活になるようこれからも尽力することでそのすばらしいお気持ちに伝えていきます。



朝会では、各学年の代表児童とキャッチボールをしました。「校長先生、うまい！」と言ってもらいました。とても軽くて使いやすいグローブです。このあとは、各クラスに一日ずつ貸し出します。週末は希望するご家庭にも貸し出します。（抽選）大谷選手の思いを大切にしてみんなで大事に使っていきましょう！



<1月行事>

<校内書きぞめ展>



<6年 薬物乱用防止教室>



<2年 防犯教室>



<3年 いーよの 昔のくらし体験>



<なかよし 特別支援教育作品展 いーよの>



<2月17日(土)の日程について>

○ニコニココンサート

<開場>9時15分 <開演>9時45分

<終了>11時予定

<演奏順>

3年生→1年生→5年生→2年生→  
4年生→6年生

先日、お手紙や安心メールでお知らせしたとおり、保護者席の入れ替えは行いませんが、児童の入退場中の出入りは可能です。また、カメラ、ビデオ等の撮影については立ち見スペースのみとなります。名札の着用と上履き・下足を入れる袋の持参をお願いします。

2月の予定

1	木	チャレンジタイム 新入児保護者説明会
2	金	朝GS 学年会
3	土	土曜チャレンジスクール
4	日	
5	月	朝読書
6	火	特別日課A6時間授業
7	水	朝GS 委員会⑩
8	木	チャレンジタイム ニコニコタイム 放課後チャレンジスクール
9	金	朝GS
10	土	土曜チャレンジスクール
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	体育朝会
14	水	朝GS クラブ⑫(クラブ見学)
15	木	チャレンジタイム 放課後チャレンジスクール
16	金	朝GS 校内ニコニココンサート 学校運営協議会
17	土	土曜授業 ニコニココンサート
18	日	
19	月	朝読書
20	火	学級の時間 6年ハートフルサッカー
21	水	朝GS 2年本の出張授業 クラブ⑬ 6年選挙啓発出前講座
22	木	チャレンジタイム 放課後チャレンジスクール
23	金	天皇誕生日 ノーメディアデー
24	土	
25	日	
26	月	朝読書 懇談会123年
27	火	児童朝会
28	水	朝GS 4年オーボエ鑑賞 GS(探求)
29	木	チャレンジタイム 懇談会456年

1月の安全点検の結果、異常は認められませんでした。

<給食週間 1月22日~26日>

テーマ「調理員さんに感謝しよう」

23日の給食朝会では、普段見られない給食室内の調理や片付けの様子も紹介されました。また、給食調理員さんへのインタビューでは、食缶が空っぽになっていること、「おいしかった」と言ってもらえること、そして、食器がきれいに片づけられていることがうれしかったと話してくれました。

